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Zusammenfassung

        
Die „webs” des oberen Ösophagus sind segelartige Mukosafalten unklarer Ätiologie. Kleine, transversale, von der Vorderwand des Ösophagus ausgehende „webs” sind ein nicht seltener Zufallsbefund, der allerdings bei der Routineuntersuchung leicht übersehen wird. Selten sind dagegen ausgedehnte zirkuläre membranartige Segelbildungen des oberen Ösophagus, die zu massiven Schluckbeschwerden mit Regurgitieren und Verschlucken führen können. Ein Beispiel eines transversalen und 3 Fälle von zirkulären, stenosierenden bzw. multiplen „webs” mit zum Teil erheblichen Schluckbeschwerden werden vorgestellt und die Ätiologie diskutiert.


      
        
Summary

        
Webs of the upper oesophagus are sail-like mucosal folds of unknown aetiology. Small, transverse webs on the anterior wall of the oesophagus are not uncommon incidental findings which are easily overlooked on routine examination. Extensive, circular membranes in the upper oesophagus, on the other hand, are rare; these may lead to severe difficulty with swallowing and may be associated with regurgitation. One example of a transverse, and three cases of circular webs are described, which caused stenosis and dysphagia and which, in some cases, were multiple. The aetiology is discussed.
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